
DESPLIEGAN OPERATIVO 

PÁG. 2

VERANO TDF

AUTOMOVILISMO

EL MUNICIPIO AVANZA EN LA POLÍTICA 
DE REGULARIZACIÓN DOMINIAL

Se habilitó que la Red Sismológica de Tierra del Fuego vuelva a acceder a la 
estación ubicada en ese predio, un avance significativo para el monitoreo 
y la investigación sísmica en la provincia.

UNA RECUPERACIÓN CLAVE PARA 
EL MONITOREO SÍSMICO PROVINCIAL

FRANCO COLAPINTO 
SIGUE EN LA F1

El secretario de Hábitat resumió el trabajo que se lleva adelante respecto al relevamiento 
habitacional en sectores críticos de la ciudad, con la intención de avanzar en 
la regularización dominial de las tierras.

200 FAMILIAS PARTICIPAN ACTIVAMENTE 
DE LAS ACTIVIDADES EN CASA DE MARÍA

ACTIVIDADES 
RECREATIVAS Y 
DEPORTIVAS PARA 
TODAS LAS EDADES

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

PÁG.  3

PÁG.  9

RÍO GRANDE

TERMAS DEL RÍO VALDEZ 

Brigadistas combaten un incendio forestal en la estancia San Justo, cercano al paso 
Bellavista, detectado por alerta temprana. Piden evitar la zona mientras 
fuerzas coordinan tareas de contención y prevención.

PÁG. 12

PROBLEMÁTICA HABITACIONAL EN USHUAIA

PÁG. 7

El Municipio de Río Grande, a través de la Secretaría de Salud, promueve el bienestar y cuidado 
desde el embarazo de las personas gestantes y durante los primeros años de vida 
de las infancias. 

PÁG. 7
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Se llevan a cabo en las tres 
ciudades de la provincia 
actividades de Verano TDF, 
un programa del Gobierno 
Provincial orientado a chicos y 
adultos que ofrece propuestas 
recreativas y deportivas.

CONFIRMAN INCENDIO FORESTAL EN 

EL PASO FRONTERIZO BELLAVISTA

El piloto argentino Franco 
Colapinto fue oficializado por la 
escudería Alpine y mantendrá 
su espacio en la Fórmula 1 como 
tester-reserva de los conducidos 
por Flavio Briatore.
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AUTOMOVILISMO

FRANCO COLAPINTO SIGUE EN LA F1
El piloto argentino Franco Colapinto fue oficializado por la escudería Alpine y mantendrá su espacio en la Fórmula 1 como tester-
reserva de los conducidos por Flavio Briatore, quien apuesta por el ex-Williams como carta fuerte hasta el 2030.

FRANCIA.- La historia continúa. El 
fenómeno Franco Colapinto seguirá li-
gado a la Fórmula 1 de la mano de Fla-
vio Briatore y Alpine, sellando su salida 
de Williams por más de 20 millones de 
dólares, con contrato hasta 2030.

Comenzará la temporada como pi-
loto de pruebas y reserva, a la expec-
tativa de lo que ocurra con el joven de 
21 años, Jack Doohan, para ganarse su 
espacio en la grilla de largada teniendo 
en cuenta que su contrato está ampa-
rado en función del rendimiento del 
australiano.

“El equipo BWT Alpine de Fórmula 
Uno ha anunciado hoy que ha llegado 
a un acuerdo con Williams Racing para 
hacerse con los servicios de Franco Co-
lapinto en un contrato multianual -co-
mienza el comunicado de la escudería 
francesa-. El piloto argentino de 21 años 
asumirá el papel de piloto de pruebas y 
reserva para el próximo Campeonato 
del Mundo de Fórmula Uno de la FIA 
2025, sumándose a la reserva de talen-
to existente a la que el equipo puede 
recurrir para los servicios de conduc-

ción a lo largo de la temporada. Como 
parte de su papel en el equipo BWT 
Alpine de Fórmula Uno, Franco estará 
presente en varios Grandes Premios a 
lo largo del año y también compartirá 

tareas de conducción con Paul Aron y 
Ry Hirakawa en el Programa de Prue-
bas de Coches Anteriores [TPC], ade-
más de contribuir a los esfuerzos del 
equipo en el simulador de piloto en 
bucle en su sede de Enstone”.

Haciendo memoria, esta locura ge-
nerada por el nacido en Pilar nació en 
Williams cuando tuvo que reemplazar 
al estadounidense Logan Sargeant y 
correr nueve carreras. 

Lo generado en Argentina fue des-
comunal, con un movimiento en re-
des sociales nunca visto, superando 
en interacciones a los más importan-
tes de la parrilla.

Además, sus actuaciones -sobre 
todo en las primeras fechas- fueron un 
golpe sobre la mesa evidenciando un 
talento innato que desató elogios de 
Hamilton y Alonso, entre otros.

Tras conocerse la noticia, el propio 
Colapinto expresó su satisfacción, en 
palabras difundidas por el sitio oficial 
de Alpine: “Estoy súper emocionado 
de tener la oportunidad de unirme al 
equipo BWT Alpine de Fórmula Uno. 
En primer lugar, quiero dar las gracias 
a Williams por todo su apoyo desde 
el momento en que entré en la Aca-
demia hasta la última carrera en Abu 
Dhabi. Hicieron realidad mi sueño de 
correr en Fórmula Uno, y siempre les 
estaré agradecido por ello. Ahora ha 
llegado el momento de un nuevo ca-
pítulo, y asumir este reto con el equipo 
BWT Alpine Formula One es un ver-
dadero honor. Muchas gracias a Luca 
[de Meo], Flavio [Briatore] y Oliver 
[Oakes] por creer en mí y acogerme en 

el equipo con los brazos abiertos. Estoy 
impaciente por empezar y ver adónde 
nos lleva este viaje. También quiero dar 
las gracias a todos mis patrocinadores y 
socios que me han apoyado en los retos 
de la temporada 2024. Vuestro apoyo lo 
ha hecho posible, y a mis increíbles se-
guidores de Argentina: ¡Muchas gracias! 
Su pasión y aliento significan mucho 
para mí. Aspiremos a cosas aún mayo-
res en 2025 y más allá”.

Otro que se expresó fue Flavio Bria-
tore, el gran artífice de esta transacción: 
“Estamos muy contentos de haber lle-
gado a un acuerdo con Williams Racing 
para fichar a Franco Colapinto. Está 
claro que Franco es uno de los mejores 
jóvenes talentos del automovilismo ac-
tual. Es justo decir que su aparición en 
la parrilla de Fórmula Uno el año pasa-
do tomó a muchos, yo incluido, por sor-
presa y sus actuaciones han sido muy 
impresionantes para un piloto debu-
tante. Tenemos un ojo puesto en nues-
tro futuro y su fichaje significa que te-
nemos un gran grupo de jóvenes pilotos 
a los que recurrir y con los que trabajar 
en el desarrollo del equipo para futuros 
éxitos”.

Del lado de Williams, James Vowles, 
ingeniero responsable de la escudería, 
tuvo palabras elogiosas para Franco 
en su despedida: “Estamos encantados 
de haber llegado a un acuerdo con Al-
pine para que Franco se una al equipo 
en un acuerdo multianual a partir de 
2025. Durante nueve carreras memora-
bles con Williams demostró claramente 
que merece un lugar en la Fórmula 1 
y siempre dijimos que le apoyaríamos 
para conseguirlo. Williams tiene una 
de las alineaciones de pilotos más for-
midables de la parrilla para 2025 y más 
allá con Alex Albon y Carlos Sainz, por 
lo que creemos que este acuerdo con 
Alpine representa la mejor oportunidad 
para Franco de asegurarse un asiento 
de carreras en 2025 o 2026. La Williams 
Racing Driver Academy existe para des-
cubrir y desarrollar las estrellas de la F1 
del futuro, que es exactamente lo que ha 
hecho en el caso de Franco, y se basa en 
nuestra larga tradición de dar a los jóve-
nes pilotos con talento su oportunidad 
en el máximo nivel del automovilismo. 
Estamos orgullosos de haber devuelto a 
Argentina a la parrilla de la F1, quere-
mos agradecer a Franco todo lo que ha 
aportado al equipo y esperamos futuras 
batallas en la pista”.

Colapinto sigue. Esta historia conti-
núa. ¡Vamos, vamos vamos!
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CONFIRMAN INCENDIO FORESTAL 
EN EL PASO FRONTERIZO BELLAVISTA

La Dirección Provincial de Mane-
jo de Fuego, dependiente de la Se-
cretaría de Ambiente, desplegó un 
operativo de emergencia tras con-
firmarse un incendio forestal en la 
estancia San Justo, cercana al Paso 
Fronterizo Bellavista. Brigadistas de 
las zonas centro y norte de la provin-
cia fueron movilizados para conte-
ner el fuego, detectado gracias al sis-
tema de alerta temprana del servicio 
provincial.

La presencia de un “foco calien-
te” en la zona fue identificada ini-
cialmente mediante la tecnología de 
monitoreo, lo que activó el protocolo 
de respuesta. Según informaron des-
de la Dirección Provincial de Mane-
jo de Fuego, un sobrevuelo realizado 
permitió corroborar la existencia de 
tres columnas de humo que abarcan 
un frente de 30 metros de ancho por 
aproximadamente 500 metros de lar-
go. Esta situación motivó el desplie-
gue inmediato de recursos humanos y 
materiales para combatir el incendio.

Brigadistas combaten un incendio forestal en la estancia San Justo, cercano al paso Bellavista, detectado por alerta temprana. 
Piden evitar la zona mientras fuerzas coordinan tareas de contención y prevención.

De manera preventiva, el jefe de 
Incendio solicitó la colaboración de 
la Secretaría de Protección Civil, que 

dispuso la presencia de un móvil sa-
nitario en la zona. 

Asimismo, efectivos de la Policía 

Provincial fueron convocados, despla-
zándose en un vehículo 4x4 equipado 
para operar en terrenos complejos. 
Personal con capacidad de comunica-
ción en campo también fue destacado 
para garantizar la coordinación de las 
tareas.

Las autoridades provinciales hicie-
ron un llamado a la población para 
que evite trasladarse al área afectada, 
advirtiendo que la presencia de perso-
nas ajenas al operativo podría entor-
pecer las labores de las fuerzas de se-
guridad y los brigadistas desplegados.

“El objetivo principal es garantizar 
la seguridad de todos los involucrados 
y minimizar el impacto del incendio 
en el menor tiempo posible”, desta-
caron desde la Secretaría de Ambien-
te, que se comprometió a mantener 
informada a la ciudadanía sobre los 
avances del operativo. Los reportes 
oficiales se emitirán de manera perió-
dica a través de los canales institucio-
nales del Ministerio de Producción y 
Ambiente.

DESPLIEGAN OPERATIVO 
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El Municipio de Tolhuin anunció 
una importante actualización en los va-
lores de las sanciones económicas por 
infracciones municipales, una medida 
que busca adaptar las multas a las con-
diciones económicas actuales y promo-
ver el cumplimiento de las normativas 
locales. 

La actualización, que afecta directa-
mente al monto de las multas, respon-
de al reciente aumento de los precios 
de combustibles definidos por la em-
presa YPF para la localidad.

Según informó la Unidad Adminis-
trativa de Control de Faltas, el cálculo 
de las sanciones económicas se basa 
en la Unidad Punitoria (UP), cuyo valor 
fue establecido en $868,00 por unidad. 
Este incremento impacta en las dis-
tintas categorías de infracciones, con 
variaciones según la gravedad de cada 
caso.

Por ejemplo, las multas por circu-
lar sin la Revisión Técnica Obligatoria 
(RTO) oscilan entre $260.400 para las 
infracciones consideradas mínimas y 
$1.041.600 para las más graves. Por su 

NEGARSE A PRUEBA DE ALCOHOLEMIA 
EN TOLHUIN COSTARÁ MÁS DE 4 MILLONES
El Municipio de Tolhuin actualizó los valores de las multas municipales, ajustándolos al costo actual de vida. Negarse a la prueba 
de alcoholemia puede costar más de 4 millones de pesos.

parte, estacionar en lugares no permi-
tidos puede generar sanciones econó-
micas que van desde $173.600 hasta 
$1.041.600, dependiendo del nivel de 
la infracción.

En el caso de las infracciones rela-
cionadas con el consumo de alcohol 
al volante, los montos se tornan signi-
ficativamente más elevados. Las mul-
tas por alcoholemia positiva alcanzan 
hasta $2.170.000, mientras que negar-
se a realizar la prueba de alcoholemia 
puede derivar en sanciones que supe- ALERTA POR INCENDIOS 

EN CAMPOS ALEDAÑOS AL 
AEROPUERTO DE EZEIZA

El fuego comenzó este jueves al 
mediodía y trabajaron para apagarlo 
personal de bomberos de la PFA y de 
Ezeiza.

Unos campos aledaños al Aero-
puerto Internacional de Ezeiza se 
prendieron fuego este jueves, lo que 
llevó a evaluar la cancelación de las 
llegadas y salidas de aviones.

El incendio comenzó en pasti-
zales que están aproximadamente a 
kilómetro y medio de la torre inicial, 
los cuales no cuentan con edificacio-
nes. Allí trabajaron 12 dotaciones de 
bomberos y se acercaron efectivos de 
la Policía Federal.

El fuego comenzó al mediodía de 
este jueves, y si bien ocurrió fuera del 
perímetro del aeropuerto, la cercanía 
del fuego y del humo hicieron que se 
contemplara la posibilidad de cerrar 
momentáneamente sus funciones.

Eran particularmente las grandes 
columnas de humo las que dificultan 
las operaciones en el lugar. Algunos 
aviones que tenían previsto aterrizar 
en Ezeiza tuvieron que hacerlo en el 
Aeroparque Jorge Newbery, el cual 
venía sobrecargado y con cancela-
ciones en algunos vuelos.

Cerca de las 15:30, los bombe-

ros de la PFA, en colaboración con los 
bomberos de Ezeiza, pudieron contro-
lar las llamas, logrando que el fuego no 
afectará en gran medida la programa-
ción.

Un avión de Aerolíneas Argentinas 
tuvo que aterrizar de emergencia en Ae-
roparque por una falsa alarma de humo

Un avión de Aerolíneas Argentinas 
aterrizó este miércoles en el Aeropar-
que Jorge Newbery con una alarma de 
humo, la cual hizo que se declarara por 
protocolo “en emergencia”, lo que pro-
vocó la interrupción de las operaciones 
en la estación aérea por algunos minu-
tos. Finalmente, se constató que todo se 
debió a una falsa alarma técnica.

Según informó la agencia NA, se tra-
tó de un Embraer E190 (LV-CHQ) que 
provenía de la ciudad de Corrientes con 
el número de vuelo 1749. Poco antes de 
aterrizar, el comandante informó acer-
ca de la activación de una alarma de 
“humo en cabina” por la cual se tuvo 
que declarar una emergencia, de acuer-
do a lo que dicta el protocolo.

A pesar de ello, el vuelo aterrizó sin 
inconveniente alguno, pero debido al 
protocolo se desplegaron las autobom-
bas, las ambulancias y los medios habi-
tuales para estos casos.

ACTUALIDAD

AUMENTAN MULTAS

ran los $4.340.000.
Otra categoría destacada en esta 

actualización es la relacionada con 
canes. Según las autoridades munici-
pales, las multas máximas para infrac-
ciones como la presencia de un perro 
suelto o casos de mordeduras superan 
el millón de pesos.

Desde el Municipio de Tolhuin ex-
plicaron que esta actualización tiene 
como objetivo principal “garantizar que 
las sanciones se mantengan en sintonía 
con las condiciones económicas actua-
les”. A su vez, señalaron que esta medi-
da busca promover la seguridad vial, el 
orden público y la convivencia armóni-
ca en la comunidad.

La administración municipal tam-
bién instó tanto a los vecinos como a los 
visitantes de la localidad a informarse 
sobre las actualizaciones en las norma-
tivas y a respetarlas, destacando que su 
cumplimiento es fundamental para evi-
tar inconvenientes.

Con esta medida, las autoridades del 
Municipio de Tolhuin apuntan no sólo a 
garantizar el cumplimiento de las nor-
mativas vigentes, sino también a refor-
zar la seguridad y el orden dentro de la 
ciudad.
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El Gobierno convocó a dos au-
diencias públicas en las cuales les so-
licitará a las distribuidoras de energía 
eléctrica mejoras en el servicio en el 
Área Metropolitana de Buenos Aires 
(AMBA) y endurecerá las sanciones. 
Como contrapartida, las empresas del 
sector esperan mantener sus ingresos 
en términos reales, con aumentos de 
tarifas consistentes con esa búsqueda 
y un marco normativo que les facilite 
las condiciones para acceder al finan-
ciamiento.

La audiencia se realizará el 27 de fe-
brero y allí se exigirá una reducción del 
40% en la duración de los cortes en al-
gunos municipios del conurbano, y del 
30% en algunas comunas de la Ciudad 
Autónoma de Buenos Aires.

“Principalmente se determinó un 
sendero más estricto que el que está vi-
gente, en la duración y en la frecuencia 
de cortes, y en las penalidades que se 
aplicarán”, señalaron desde el ENRE a 
este medio.

Las condiciones se dan en el marco 
de la aprobación de los Parámetros de 
Calidad del Servicio, el Costo de la Ener-
gía Eléctrica No Suministrada (CENS) y 
las Penalizaciones por Calidad de Servi-
cio, Producto Técnico y Comercial para 
Edesur y Edenor, que estarán vigentes a 
partir del 1° de marzo de este año.

¿Cuáles son los principales incum-
plimientos de las empresas?

MENOS CORTES DE LUZ Y MAYORES 
SANCIONES: EL PEDIDO DE GOBIERNO 
PARA HABILITAR AUMENTOS
Entrarán en vigencia el 1° de marzo parámetros de calidad, costo y penalizaciones que buscan reducir entre un 30% y un 40% la 
frecuencia de cortes.

El ENRE aplica sanciones a las 
distribuidoras en virtud de incumpli-
mientos por diversos motivos y que 
cada uno de ellos tiene su sanción 
específica. La calidad de servicio téc-
nico, la calidad de producto técnico y 
la calidad comercial son los tres prin-
cipales incumplimientos.

Dentro de estos se puede san-
cionar por ejemplo, por cortes de 
suministro, cortes reiterados y pro-
longados, oscilación de tensión, 
suspensión del suministro indebida, 
mala atención en oficinas comer-
ciales, reclamos por facturación in-
correcta, reclamo por facturación 
estimada, mala atención telefónica, 
riesgo en la seguridad pública, no re-
solución de reclamos a usuarios, etc. 
“Lo que se estableció en líneas gene-
rales es endurecer las sanciones exis-
tentes ante estos incumplimientos en 
el servicio, y exigir una mejor calidad 
de servicio a través de inversiones”, 
concluyó el ENRE.

A cambio, las firmas buscan man-
tener sus ingresos en términos reales

Esas mejoras serán condición ne-
cesaria para el aumento de tarifas. El 
Gobierno busca mantener en el pri-
mer trimestre aumentos mensuales 
algo por debajo de la inflación pasa-
da. Las empresas pretenden que a 
partir de abril los ajustes se den, por 
lo menos, en línea con los aumentos 

ACTUALIDAD

de precios.
Esto para el sector es fundamental 

para mantener en términos reales el 

valor de sus inversiones y poder cumplir 
con las entidades que financian dichas 
inversiones.
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La licenciada Irene Scholls abordó la problemática de la creciente presencia de microplásticos en aguas de la región, y los distintos 
estudios que se llevan adelante para detectar su presencia y elaborar planes para su destierro y control.

La contaminación por microplás-
ticos es un problema ambiental de 
escala global que afecta también a las 
aguas de la región de Tierra del Fuego 
y la Antártida. Irene Scholls, licencia-
da y doctora en Ciencias Biológicas 
de la Universidad de Tierra del Fuego 
e investigadora del CADIC y del Ins-
tituto Antártico Argentino, se dedica 
al estudio de esta problemática y a la 
búsqueda de soluciones innovadoras.

“Nosotros estamos haciendo tam-
bién trabajos con respecto a los mi-
croplásticos, concretamente en las 
cercanías de la base Carlini ya estuvi-
mos analizando la concentración, la 
presencia de microplásticos tanto en 
el agua como en los sedimentos del 
fondo de la caleta que rodea la base”, 
explicó por FM Master’s Scholls. Los 
estudios realizados evidencian una 
alta concentración de estas partículas 
en zonas costeras, donde se acumulan 
debido a las corrientes oceánicas.

Una fuente identificada de micro-
plásticos son las microfibras sintéticas 
que se desprenden de la ropa duran-
te el lavado. “Detectamos que, sobre 
todo las microfibras, que son un tipo 
de microplásticos, venían directamen-
te como del lavarropas, del lavado de 
ropa, que tiene un alto contenido en 
plásticos, en materia de sintéticos”, 
señaló la investigadora. Para mitigar 
este aporte, se están llevando a cabo 
experimentos con filtros secuenciales 
instalados en los lavarropas de la base 
Carlini, donde residen más de 60 per-
sonas. “Es muchísimo microplástico 
que potencialmente entra al agua. En-

tonces estamos identificando el pro-
blema y al mismo tiempo trabajando 
en una potencial solución como para 
que llegue menos microplástico al 
agua, por lo menos en esa base antár-
tica”, subrayó.

El impacto de los microplásticos 
no se limita a los ecosistemas ma-
rinos. Estas partículas, que ya es-
tán presentes en organismos tanto 
acuáticos como terrestres, afectan a 

ESTUDIOS Y REMEDIACIÓN

la biodiversidad y podrían tener con-
secuencias aún desconocidas para 
la salud humana. Scholls detalló el 
proceso de análisis utilizado para 
evaluar esta contaminación: “Lo pri-
mero que haces es colectar las matri-
ces, como llamamos nosotros, donde 
queremos determinar la cantidad de 
plástico ya sea en el agua de mar, en 
los sedimentos del fondo o en algún 
organismo. Por ejemplo, cuántos mi-

MICROPLÁSTICOS EN EL MAR: 
UNA PROBLEMÁTICA VIGENTE EN LA REGIÓN

croplásticos hay en los peces que esta-
mos consumiendo. Tomamos la carne 
del organismo en cuestión, hacemos 
un tratamiento para que queden úni-
camente los plásticos y después se 
cuentan bajo distintos métodos para 
cuantificar esto”.

Si bien algunas áreas muestran me-
nores concentraciones de microplásti-
cos debido a factores como la distan-
cia de las costas urbanas, otras, como 
el banco Burdwood, son testigos de 
acumulaciones significativas. “Ahí, por 
un fenómeno de circulación de agua 
sobre una meseta submarina, se da 
que se acumulan los microplásticos. A 
veces estamos en el medio de la nada, 
no se ve tierra en ningún lugar alrede-
dor y la concentración de plástico es 
muy alta”, comentó Scholls.

El papel de la educación ambiental 
resulta clave para abordar esta proble-
mática. “Es un cuidado que no cuesta 
nada tener, llevárselo de nuevo a la 
casa y parte del plástico se puede re-
ciclar, eso es de ayuda. Hay mucho de 
educación ambiental, en el cuidado de 
lo que quiere decir el ambiente para 
todos, tenemos un solo planeta, deci-
mos siempre”, reflexionó.

Consciente de la magnitud del pro-
blema, Irene Scholls enfatizó la nece-
sidad de un cambio cultural y de po-
líticas que minimicen el impacto del 
plástico en el ambiente. Desde la in-
vestigación hasta la educación, cada 
acción suma para preservar la calidad 
de vida de quienes habitan cerca de las 
costas y de los ecosistemas que depen-
den de un océano limpio y saludable.
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En el marco de la acción histórica realizada por el Municipio de Tolhuin de recuperación de las Termas del Río Valdez, se habilitó 
que la Red Sismológica de Tierra del Fuego vuelva a acceder a la estación ubicada en ese predio, un avance significativo para el 
monitoreo y la investigación sísmica en la provincia.

El acceso a esta estación es cla-
ve para el trabajo que realiza la Red 
Sismológica en toda la región, ya que 
permite mantener y actualizar los 
equipos necesarios para registrar la 
actividad sísmica local. 

En reunión con el Intendente Da-
niel Harrington, la Secretaria de Go-
bierno Ana Paula Cejas, el Secretario 
de Legal y Técnica Dr. Alexis Solís y 
el Director de Defensa Civil del Mu-
nicipio de Tolhuin Ricardo Bucarey; 
Celeste Bollini, sismóloga de la Es-
tación Astronómica de Río Grande y 
coordinadora de la Red, indicó que 
este logro es fundamental no sólo 
para continuar con el seguimiento de 
la sismicidad, sino también para ge-
nerar datos que contribuyan a reducir 
los riesgos asociados a los movimien-
tos telúricos.

“Actualmente estamos accedien-
do nuevamente a la estación que te-
nemos en el predio de Termas de Río 

Valdez, después de un tiempo en el 
que no podíamos realizar el corres-
pondiente mantenimiento. Es muy 
importante mantener esta estación 

porque nos permite monitorear la 
sismicidad de la provincia y utilizar 
esta información para trabajar en 
pos de la reducción del riesgo sísmi-
co. Así que es un logro haber podido 
volver a tener acceso a la estación y 
continuar con nuestros trabajos de 
investigación”, destacó Bollini.

El predio de las Termas del Río Val-
dez no sólo cuenta con una proyec-
ción significativa en materia de turis-
mo, es también un espacio estratégico 
para las investigaciones científicas 
que buscan fortalecer la capacidad 
de respuesta ante eventos sísmicos en 
Tierra del Fuego.

Este trabajo articulado entre el 
Municipio y la Red Sismológica de 
TDF refleja el compromiso con el de-
sarrollo sostenible y la seguridad de 
la población, en una región donde la 
actividad sísmica, aunque moderada, 
requiere atención constante.

Además, esta colaboración eviden-
cia cómo la recuperación de espacios 
naturales y su puesta en valor pueden 
integrarse con iniciativas científicas, 
generando un impacto positivo tanto 
para la comunidad como para el co-
nocimiento científico. 

Según explicó la sismóloga Celeste 
Bollini, la Red Sismológica continua-
rá avanzando en sus investigaciones, 
gracias al acceso recuperado y al tra-
bajo conjunto con las autoridades lo-
cales.

TERMAS DEL RÍO VALDEZ: UNA RECUPERACIÓN 
CLAVE PARA EL MONITOREO SÍSMICO PROVINCIAL

200 FAMILIAS PARTICIPAN 
ACTIVAMENTE DE LAS 
ACTIVIDADES EN CASA DE MARÍA

El Municipio de Río Grande, a través 
de la Secretaría de Salud, promueve el 
bienestar y cuidado desde el embarazo 
de las personas gestantes y durante los 
primeros años de vida de las infancias. 

Casa de María se ha convertido en 
un pilar fundamental para el acompa-
ñamiento integral de las familias rio-
grandenses, ofreciendo un espacio de 
contención, apoyo y formación.

Entendiendo la demanda de este 
espacio por parte de la comunidad, el 
Municipio reformó íntegramente sus 
instalaciones para mejorar su accesi-
bilidad y ampliar los espacios disponi-
bles, aportando así una mayor como-
didad a las experiencias de las familias. 

La ampliación del Salón de Usos 
Múltiples (SUM), la construcción de 
una nueva sala de admisión y espera 
accesible, la renovación del exterior y 
del mobiliario del edificio, y la creación 
de una doble entrada hacia los consul-
torios, permitieron que quienes día a 
día asisten cuenten con un entorno 
más acogedor y funcional. 

A la fecha, alrededor de 200 familias 
-incluyendo personas gestantes, niños 
y niñas hasta los 2 años-, participan 

activamente de las diversas propues-
tas que se ofrecen. Dichas actividades 
no sólo buscan promover el bienestar 
físico y emocional, sino también forta-
lecer los vínculos familiares y fomen-
tar la salud integral desde el primer 
eslabón de la vida. 

Así es como Casa de María se con-
solida como un lugar donde -durante 
todo el año- las familias riograndenses 
encuentran apoyo, orientación y he-
rramientas para afrontar los desafíos 
de la maternidad y paternidad, con un 
enfoque integral y respetuoso.

Cabe destacar que, durante el vera-
no, se seguirán llevando adelante pro-
puestas individuales y grupales que 
van desde rondas de Juego, shantalla, 
yoga para embarazadas, talleres de 
lactancia, de trabajo de parto, nutri-
ción y contacto piel a piel, la propues-
ta “cuidando a quienes nos cuidan”, 
preparación integral de la materni-
dad, gimnasia para embarazadas, en-
tre otras. Para quienes deseen obte-
ner más información o sumarse a las 
actividades, pueden comunicarse al 
WhatsApp 2964-537198 o acercarse a 
Finocchio 2193.

RÍO GRANDE

TOLHUIN
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La Subsecretaría de Ambiente del Municipio de Río Grande informa a la comunidad el recorrido del servicio de recolección de 
residuos voluminosos en la ciudad.

Los lunes se recorrerá los barrios: 
Mutual, Buenavista, Profesional, Cha-
cra IV, CGT, Las Barrancas, Altos de la 
Estancia, Barrio Norte, Policial, Ex YPF 
y Fideicomiso San Martín Norte.

En tanto los martes, se recolectará 
en los B°: San Martín, Aeropuerto, Ca-
mioneros, Los Álamos, Mirador; UOM 
Austral, Argentino y el sector com-
prendido entre Islas Malvinas, Eins-
tein, Thorne y Obligado (dentro del 
cual se encuentran los barrios Danés 
y Bishop).

Los miércoles será turno de los ba-
rrios Vapor Amadeo, Los Cisnes, UOM 
(Circunvalación), Las Aves, Chacra IX, 
Aires del Sur, Bicentenario, Malvinas 
Argentinas, Punta Popper, Costa del 

INFORMAN EL CRONOGRAMA DEL SERVICIO 
DE RECOLECCIÓN DE RESIDUOS VOLUMINOSOS

Mar, 15 de Octubre, Ex CAP y en Las 
Pioneras.

Los jueves el servicio llegará al Par-
que Industrial (desde Juan José Paso 
a Einstein y desde Malvinas Argenti-
nas a Sarmiento Industrial), como así 
también al B° AGP y al sector com-

prendido entre las calles 9 de Julio, 
Altuna, Cámpora, 17 de Octubre, Ri-
cardo Rojas a Güemes.

Los días viernes se recorrerán los 
barrios Arraigo Sur, La Esperanza, 
Miramar, Austral, Reconquista, Ae-
roposta Argentina, Cabo Peña y Eco-

lógico.
Los sábados, los residuos volumi-

nosos serán recolectados en el sector 
comprendido entre Islas Malvinas, 
Obligado, Thorne y Avenida San Mar-
tín; y también en el sector compren-
dido por Thorne, Einstein, Sarmiento, 
Cámpora, Altuna, 9 de Julio y Güemes. 
Se realizará lo propio en los barrios Los 
Fueguinos, 10 de Noviembre, El Mila-
gro, Fuerza Unida, Unido, Provincias 
Unidas, 22 de Julio, Héroes de Malvi-
nas y Bet-el.

El volumen de los residuos no debe 
superar el metro cúbico y deben ser 
dispuestos próximos al cesto de resi-
duos o contenedor, a partir de las 18 
horas del día previo a su retiro.

NUEVA JORNADA DE VACUNACIÓN, 
DESPARASITACIÓN Y CHIPEO

Se desarrollará este sábado 11 
de enero en el Centro de Desarrollo 
Comunitario (Rafaela Ishton 1148). 
Será destinada a caninos y felinos 
que necesiten desparasitación, va-
cuna antirrábica y/o chipeo. 

El Municipio de Río Grande, a tra-
vés de la Dirección de Servicios Vete-
rinarios, perteneciente a la Secreta-
ría de Gestión Ciudadana, informa a 
la comunidad que este sábado 11 de 
enero se llevará adelante una nueva 
jornada de vacunación antirrábica, 
desparasitación y chipeo.

La jornada se extenderá de 10 a 
15 horas en Centro de Desarrollo Co-

munitario ubicado en Rafaela Ishton 
1148. La atención será por orden de 
llegada.

La vacunación antirrábica está 
destinada a gatos y perros mayores de 
3 meses que no hayan sido inmuniza-
dos previamente o tengan la vacuna 
vencida. El servicio de chipeo se rea-
lizará sólo en caninos.

En el caso de los felinos, deberán 
ser transportados en caniles para ga-
rantizar su seguridad durante el pro-
cedimiento. Mientras que los caninos 
tendrán que asistir con collar, correa, 
bozal, libreta sanitaria y estar acom-
pañados por un adulto responsable.

SE LLEVARÁ A CABO EN RÍO 
GRANDE LA COPA ALBY 2025

La Secretaría de Deportes en for-
ma conjunta con la Liga Oficial de 
Fútbol de Río Grande, diagramó la 
primera edición de la “Copa Alby 
2025” de fútbol.

El certamen tiene la particularidad 
de permitir la participación abierta de 
equipos libres y federados de las ca-
tegorías Sub-15 (2012-2011) y Sub-17 
(2008-2009) en la rama masculina. 

Las inscripciones ya están abier-
tas y para participar, los interesados 
deben presentar la documentación 
(lista de buena fe y documentos) en 

Alberdi 102 hasta el viernes 10 de 
enero (a las 15:00).

La competencia comienza el 
próximo 14 de enero con partidos 
en la cancha de césped sintético del 
club San Martín de Río Grande.

En una nueva modalidad, los 
equipos más destacados de la Copa 
Alby 2025 conformarán una pre-
selección provincial que afrontará 
el compromiso de competir en los 
próximos Juegos EPADE que se lle-
varán a cabo en Chubut en el mes de 
abril.

FÚTBOL
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PROBLEMÁTICA HABITACIONAL EN USHUAIA

El secretario de Hábitat resumió el trabajo que se lleva adelante desde esa área, respecto al relevamiento habitacional en 
distintos sectores críticos de la ciudad, con la intención de avanzar decididamente en la regularización dominial de las tierras.

La Municipalidad de Ushuaia está 
llevando adelante una intensa labor 
para abordar la problemática habita-
cional en sectores críticos de la ciu-
dad, enfocándose en la regularización 
dominial de tierras y el ordenamiento 
territorial. David Ferreyra, secretario 
de Hábitat municipal, detalló por FM 
Master’s el alcance de estas iniciativas 
y el impacto que están teniendo en la 
comunidad.

Desde mediados de este año, la en-
trega de suelo municipal a trabajado-
res y trabajadoras del ámbito estatal 
ha sido un eje prioritario, en línea con 
una definición tomada por el inten-
dente Walter Vuoto a fines de 2023. 
Según Ferreyra, “resolvimos terminar 
de entregar todo lo que habíamos tra-
bajado en relación no solamente a las 
adjudicaciones y preadjudicaciones 
de suelo municipal, sino también a las 
regularizaciones dominiales, que es 
otro de los ejes que venimos trabajan-
do en la gestión”.

Uno de los hitos destacados fue la en-
trega de las primeras organizaciones 
dominiales en el sector del barrio Dos 
Banderas, específicamente en las ca-
lles Cerro Místico y Cerro Alvear. Este 
avance, calificado por Ferreyra como 
“un hecho histórico en ordenamiento 
territorial”, forma parte de un esfuer-
zo continuo por relevar y organizar las 
tierras de la ciudad.

El valle de Andorra ha sido una de las 
zonas prioritarias para la regulariza-
ción. Este sector, compuesto por entre 
8 y 10 barrios autogestionados, ha re-
querido un trabajo minucioso de rele-
vamiento y congelamiento de sectores. 
“Nos está faltando aproximadamente 
un 20%, más algunos productivos que 
venimos trabajando y dialogando con 
quienes tienen permisos sobre esas 
tierras”, indicó Ferreyra, señalando 
que buscan convenios para recuperar 
predios cuyo destino productivo no se 
ha cumplido.

En barrios como Herradura y Mirador 
del Faldeo, ubicados en las zonas altas 
de Andorra, las intervenciones comen-
zaron hace algunos meses. El objetivo 
es ordenar y registrar la situación de 
las familias que viven allí, muchas de 
las cuales se enfrentan a una realidad 
económica difícil. “Nos damos con la 
sorpresa de que son trabajadores del 
Estado o del sector privado que no 
pueden solventar un alquiler. Hoy los 
alquileres están arriba de $600,000 o 
$700,000”, destacó Ferreyra, reflejan-
do cómo la crisis habitacional afecta a 
diversos sectores sociales.

El proceso de regularización inclu-
ye etapas complejas, como la redis-
tribución de predios en sectores con 
ocupaciones irregulares. “Hay fa-
milias que hace muchísimo tiempo 
cercaron X cantidad de metros cua-
drados, pero en la organización y el 
ordenamiento del sector amerita que 

EL MUNICIPIO AVANZA EN LA POLÍTICA 
DE REGULARIZACIÓN DOMINIAL

tienen que achicar los predios. Ahí 
hay un trabajo muy importante del 
personal técnico de la Secretaría”, 
explicó.

En paralelo, el municipio concluyó 
recientemente un proceso de reins-
cripción en el padrón de demanda 
habitacional, logrando registrar cerca 
de 3,000 familias. Sin embargo, Fe-
rreyra enfatizó que, incluso fuera de 
plazo, quienes no pudieron reinscri-
birse pueden hacerlo de forma per-
sonal en la Secretaría de Hábitat. “La 

idea no es tener una demanda chica y 
cerrarla, sino saber cuál es la deman-
da real”, subrayó.

El avance en la regularización domi-
nial no está exento de desafíos. Sec-
tores como Dos Banderas y Andorra 
abarcan más de 500 hectáreas, lo que 
complica la prevención de nuevas 
ocupaciones. “Hemos tenido un in-
cremento de ocupaciones en los últi-
mos dos años y medio, pero tiene que 
ver con la situación habitacional, eco-
nómica y social de muchas familias”, 

afirmó David Ferreyra, destacando el 
esfuerzo municipal para equilibrar el 
ordenamiento con las necesidades ha-
bitacionales de la población.

La política de regularización domi-
nial en Ushuaia refleja el compromiso 
del municipio por enfrentar la proble-
mática habitacional con una mirada 
integral, considerando tanto el orde-
namiento territorial como las urgen-
cias de quienes ven en la tierra la única 
solución a sus dificultades económi-
cas.
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En respuesta a recientes rumores 
que indicaban un posible brote de 
gastroenteritis en Ushuaia, el pediatra 
Juan Alba aclaró que no se trata de un 
fenómeno actual ni alarmante, sino de 
un registro estadístico correspondien-
te a todo el año 2024. 

Según explicó por FM Master’s, la 
información proviene del Boletín Epi-
demiológico emitido semanalmente 
por la Dirección de Epidemiología del 
Ministerio de Salud de la Provincia, 
que al finalizar el año presenta un re-
sumen de los casos notificados de las 
principales patologías monitoreadas.

De acuerdo con Alba, el boletín indi-
ca un incremento en las notificaciones 
de diarrea en Ushuaia, especialmente 
entre la semana 30 y la 35, correspon-
dientes aproximadamente al mes de 
septiembre. “No es un brote actual, sino 
que la mayoría de los casos ocurrieron 
en ese período. Ahora no hay un aumen-
to sostenido de casos”, aseguró, buscan-
do llevar tranquilidad a la población.

El especialista también destacó las 
limitaciones inherentes al sistema de 
vigilancia epidemiológica tradicional, 
que depende de múltiples factores. 
“Primero, que la persona con síntomas 
concurra al médico. Luego, que el mé-
dico esté en la red de notificación, por-
que si es un médico privado o de con-
sultorio, ese dato se pierde. También 
influye la motivación del profesional 
para registrar el caso como gastroente-
ritis o diarrea. Finalmente, los gestores 
consolidan los datos en un informe 
que puede estar sujeto a errores de re-
gistro”, detalló.

Alba consideró probable que el 
aumento observado en las cifras res-
ponda a un cambio en la modalidad 
de notificación y no a un incremento 
significativo de casos reales. “No fue 
un año en el que hayamos tenido las 
guardias atestadas ni internaciones 
masivas por gastroenteritis. Puede ha-

DESMIENTEN PRESENCIA DE BROTE 
DE GASTROENTERITIS EN USHUAIA

ber habido un aumento leve, pero no 
tan significativo como lo reflejan los 
números del boletín”, afirmó.

En cuanto a la naturaleza de los 
cuadros reportados, el pediatra dife-
renció entre las gastroenteritis vira-
les y las bacterianas. Explicó que las 
primeras, más comunes según los 
registros, suelen ser autolimitadas, 
con síntomas leves como fiebre, dolor 
abdominal, vómitos y diarrea que se 
resuelven en pocos días. En cambio, 
las gastroenteritis bacterianas, gene-
ralmente asociadas a la mala mani-
pulación de alimentos o condiciones 
higiénicas deficientes, presentan sín-
tomas más severos, como fiebre alta 

El pediatra Juan Alba relativizó información circulante acerca de un aumento en casos de diarrea y gastroenteritis en la ciudad, 
sobre todo en niños.

MANEJO DE DATOS

o diarrea con sangre, y con frecuencia 
requieren atención médica. “No ha 
habido un aumento considerable de 
casos de diarrea bacteriana este año 
en Ushuaia”, puntualizó.

Al referirse a las medidas de pre-
vención, Alba enfatizó la importancia 
de mantener una adecuada conserva-
ción de los alimentos, especialmente 
en verano, cuando las altas tempera-
turas pueden propiciar brotes. “Pedi-
mos a la gente que tenga precaución 
en cómo se conservan los alimentos, 
cómo se manipulan, y que manten-
gan el lavado de manos”, recomendó.

El manejo de los cuadros leves, 
según Alba, debe centrarse en la hi-

dratación. “No recomiendo el uso de 
antidiarreicos, ya que pueden ser con-
traproducentes al retener el virus en el 
organismo. La mayoría de los casos se 
puede manejar en casa, y solo un pe-
queño porcentaje, sobre todo en niños 
pequeños, puede requerir hidratación 
intravenosa por algunas horas”, indicó.

En conclusión, la información epi-
demiológica no refleja una emergencia 
sanitaria en Ushuaia, sino un compor-
tamiento estadístico habitual con pi-
cos en determinados períodos del año. 
Aun así, la población debe mantenerse 
alerta y adoptar medidas preventivas, 
especialmente en épocas de mayor 
riesgo como el verano.



10 de Enero de 2025 | TIEMPO FUEGUINO  |  11

RÍO GRANDE

“LA COLOCACIÓN DE LA 
CARTELERÍA ES UN HOMENAJE 
A MARÍA DE LOS ÁNGELES”

La Municipalidad de Ushuaia 
acompañó la inauguración del cartel 
que denomina “María de los Ángeles 
Cañete Vega” a la parada de taxis ubi-
cada en la intersección de las calles 
Piedrabuena y Pasaje Tomás Beban, 
en homenaje a la taxista asesinada en 
el año 1998.

La presentación de la cartelería 
fue encabezada por  familiares y ami-
gos de María de los Ángeles, y estu-
vieron presentes integrantes de la 
Asociación de Taxis y vecinos de la 

ciudad.
“La colocación de la cartelería es 

un homenaje a María de los Ángeles 
y también una forma de acompañar a 
sus familiares”, manifestó el secreta-
rio de Gobierno de la Municipalidad 
de Ushuaia, César Molina.

La instalación del cartel se reali-
zó en el marco del trabajo que lleva 
adelante el Municipio de colocación 
de nueva cartelería y renovación de la 
existente en distintos espacios de la 
ciudad.

El municipio de Río Grande inició 
sus actividades estivales con un notable 
despliegue de propuestas deportivas, 
culturales y recreativas que ya alcanzan 
a más de 3.500 personas. Sebastián Ben-
daña, gerente ejecutivo de la Agencia de 
Deportes, Cultura y Juventud, detalló 
por FM Master’s el alcance y la diversi-
dad de esta oferta, que incluye acceso 
libre al Natatorio Municipal, colonias de 
vacaciones y talleres culturales.

Bendaña destacó el éxito de la colo-
nia de vacaciones que se extenderá du-
rante los meses de enero y febrero, con 
renovaciones quincenales para facilitar 
la participación de quienes se suman 
o regresan de sus vacaciones. “Hemos 
empezado el día lunes nuestra colonia 
de vacaciones (...) tenemos cerca de 
3.500 personas entre deporte, cultura 
y turismo”, indicó. Según el funciona-
rio, más de 2.000 personas participan 
activamente de las colonias deportivas, 
mientras que otras 1.000 disfrutan de la 
pileta en modalidad libre, complemen-
tadas por un cupo especial de 500 socios 
provisorios.

MÁS DE 3.500 PERSONAS ACCEDEN 
LIBREMENTE AL NATATORIO MUNICIPAL
Distintas actividades y modalidades se ofrecen en la colonia de verano instrumentada por el municipio de Río Grande. Destaca 
la posibilidad para más de 3,500 riograndenses de hacer uso de la pileta del Natatorio Municipal.

El Natatorio Municipal, uno de los 
espacios más demandados, opera en 
plenitud con sus tres piscinas -una 
de 25 metros, una mediana y un cha-
potero- tras un exhaustivo trabajo de 
mantenimiento realizado en diciem-

bre. “Hemos hecho un trabajo para que 
no haya ningún tipo de problema en 
cuanto al agua, la calefacción, la bom-
ba, la limpieza”, explicó Bendaña. 

Además, adelantó que para 2025 se 
espera inaugurar una pileta olímpica 
de 50 metros por 25, equipada con tec-
nología de nivel internacional. “Será de 
primer nivel no solamente para nues-
tra provincia, sino que también para 
la Patagonia”, señaló, subrayando que 
la intención es brindar instalaciones 
comparables a las mejores del país.

Las actividades deportivas no se li-
mitan al uso del natatorio. La ciudad 
cuenta con 19 espacios destinados a 
diferentes disciplinas, desde gimnasia 
artística y deportes de combate hasta 

fútbol en césped sintético. “Más allá de la 
pileta, está el gimnasio de artística, está 
el skatepark, los espacios de deporte de 
combate”, enumeró. 

También hay propuestas específicas 
para adultos mayores, deportes adapta-
dos y campamentos en una planta ubi-
cada a 25 kilómetros de la ciudad. Este 
espacio recuperado después de tres dé-
cadas de inactividad ofrece alojamiento, 
servicios básicos y conectividad, facili-
tando una experiencia completa para los 
participantes.

En el ámbito cultural, la oferta inclu-
ye talleres para aprender instrumentos, 
canto y diversas expresiones artísticas. 
Estas actividades se desarrollan en el 
Centro Cultural Alem y el Museo de la 
Ciudad, consolidando una oferta inte-
gral que abarca todas las edades y prefe-
rencias.

El compromiso del municipio tam-
bién se refleja en la contratación de 70 
profesores para las actividades de ve-
rano, 25 de los cuales son estudiantes 
avanzados del profesorado de Educación 
Física que funciona en convenio con Ri-
ver Plate. “Con la alegría de haber arran-
cado con 70 profesores que ya están ha-
ciendo las primeras prácticas”, celebró 
Bendaña.

Este verano en Río Grande no solo 
promete entretenimiento, sino también 
oportunidades para el desarrollo perso-
nal y comunitario. La variedad de acti-
vidades y la calidad de las instalaciones 
confirman la iniciativa de ofrecer pro-
puestas accesibles para toda la pobla-
ción.

USHUAIA
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En el sitio https://www.tierradel-
fuego.gob.ar/verano-tdf/ se encuentra 
la información detallada sobre las dis-
tintas actividades que se ofrecen.

La Secretaría de Deportes ofrece 
actividades dirigidas a niños, ado-
lescentes y adultos. Las propuestas 
incluyen vóley, acondicionamien-
to físico, zumba, bádminton, tenis 
de mesa, básquet y atletismo, entre 
otras. Las inscripciones podrán rea-
lizarse en los lugares y horarios co-
rrespondientes en cada ciudad con 
la presentación de fotocopia de DNI 
y apto físico.

El Ministerio de Educación se suma 
con propuestas lúdicas, recreativas, 
culturales, deportivas y artísticas. Estas 
actividades estarán dirigidas a niñas, 
niños y jóvenes de entre 3 y 18 años, 
organizados por grupos de edad. Las 
inscripciones estarán abiertas desde el 
6 de enero hasta el 7 de febrero y los in-
teresados deberán completar una pla-
nilla de inscripción en las sedes corres-
pondientes, presentando el DNI del 
menor junto con la firma de un adulto 
responsable.

Los Polos Creativos lanzaron una 
oferta amplia de actividades para este 
verano con propuestas para niños, jó-
venes y adultos. Las inscripciones se 
realizan en los diferentes polos crea-
tivos de la provincia, tanto de forma 
presencial como a través de WhatsApp 

SE LLEVAN A CABO EN LA PROVINCIA 
ACTIVIDADES RECREATIVAS Y DEPORTIVAS 
PARA TODAS LAS EDADES

en Río Grande (2964-554827), Tol-
huin (2901-49-8171) y Ushuaia (2901-
307443).

La Secretaría de Políticas para las 
Juventudes ha presentado su progra-

Se llevan a cabo en las tres ciudades de la provincia las actividades de Verano TDF, un programa del Gobierno Provincial orientado 
a chicos y adultos que ofrece propuestas recreativas y deportivas durante la temporada estival. 

VERANO TDF: 

mación para el verano 2025 con acti-
vidades inclusivas y dinámicas pensa-
das para jóvenes de toda la provincia. 
Entre las iniciativas más destacadas 
se encuentra el programa de turis-
mo joven “Juventudes en Acción”. Las 
inscripciones están abiertas a través 
de WhatsApp al número 2964-413686.

Representación Política en Río 
Grande se suma con diferentes pro-

puestas lúdicas, recreativas, cultura-
les, deportivas y artísticas la Casa de la 
Alegría, el Centro Socio Cultural Walter 
Buscemi , y el Espacio Nido. Para las 
inscripciones comunicarse vía tele-
fónica al 2964 45-5865 para las activi-
dades de la Casa de la Alegria/Espacio 
Nido y al 2964-529795 para las activi-
dades del Centro SocioCultural “Walter 
Buscemi”.
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LA USHUAIENSE MELINA 
ANAHÍ FIGUEROA 

SE ENCUENTRA EN 
EL CENTRO DE LOS 
REFLECTORES CON 
SU PARTICIPACIÓN 
EN HASTA EL FIN 
DEL MUNDO, UNA 

PELÍCULA qUE PROMETE 
CONVERTIRSE EN 
UN HITO DEL CINE 

HISPANOAMERICANO. 

MELINA FIGUEROA, ACTRIZ Y COGUIONISTA

La ushuaiense Melina Anahí Fi-
gueroa se encuentra en el centro de 
los reflectores con su participación en 
Hasta el Fin del Mundo, una película 
que promete convertirse en un hito 
del cine hispanoamericano. 

Como coautora del guión y actriz 
secundaria, Figueroa forma parte de 
un ambicioso proyecto dirigido por su 
esposo, el cineasta mexicano Emiliano 
Castro Vizcarra. La obra, que combina 
una narrativa profundamente perso-
nal con escenarios deslumbrantes en 
Europa, ha generado gran expectativa 
antes de su estreno en 2025.

Nacida en Ushuaia y radicada en 
México, Melina junto con Emiliano 
no solo escribieron el guión del largo-
metraje, sino que plasmaron en él su 
propia historia de amor. 

Según publicaciones de la prensa 
internacional especializada, este en-
foque personal ha dado como resulta-
do “una trama auténtica y emocional 
que resuena con el público”. 

La película, protagonizada por fi-
guras de renombre como Aislinn Der-
bez y Mauricio Ochmann, narra un in-
tenso drama romántico en el que las 
decisiones del pasado y el destino se 
entrelazan de manera inesperada.

Hasta el Fin del Mundo es la ópe-
ra prima de Emiliano Castro Vizcarra, 
quien ya cuenta con una destacada 
trayectoria en cortometrajes galardo-
nados. 

Filmada principalmente en loca-
ciones de Madrid, Canarias y Mexica-
li, la producción destaca por sus esce-
narios de ensueño y una narrativa que 
conecta emociones universales. 

La película ha sido coproducida 
por BTF Media y AF Films, con la par-
ticipación de la actriz Aislinn Derbez 
en su debut como productora ejecu-
tiva a través de su firma Ais Ais Baby.

El argumento principal gira en tor-
no a Manuel, interpretado por Mau-
ricio Ochmann, un hombre exitoso 
y a punto de casarse cuya vida da un 
giro inesperado tras una llamada que 
lo lleva a reencontrarse con Esmeral-
da, encarnada por Aislinn Derbez. La 
dinámica entre los actores principa-

ESTELAR PARTICIPACIÓN DE UNA USHUAIENSE 
EN UN FILM INTERNACIONAL
Melina brilla en Hasta el Fin del Mundo, una película internacional que narra su propia y auténtica historia de amor, filmada en 
Europa y dirigida por su esposo, un consagrado cineasta mexicano.

les se complementa con el talento 
de Figueroa, quien desempeña un 
papel secundario que contribuye al 
desarrollo de esta cautivadora his-
toria.

Las expectativas alrededor del fil-
me crecieron exponencialmente tras 
el lanzamiento de su primer tráiler. 
En tan solo 24 horas, las imágenes 
promocionales, que incluyen tomas 
en el Palacio Real y la estación de 
tren de Atocha, acumularon casi tres 
millones de reproducciones en re-
des sociales, consolidando el interés 
internacional por la película. “Este 
proyecto no es solo una película; es 
una obra que emerge del corazón”, 
destacó el director.

Para Emiliano Castro Vizcarra, 
originario de Mexicali, Baja Califor-
nia, este trabajo representa “la rea-
lización de un sueño” y una muestra 
del alcance del talento mexicano en 
la escena global. 

Con un equipo técnico y artísti-
co de primer nivel, Hasta el Fin del 
Mundo busca posicionarse como 
una de las producciones más desta-
cadas del cine de habla hispana en 
2025.

La contribución de la fueguina 
Melina Figueroa en esta película 
subraya el impacto de las colabo-
raciones personales en el arte cine-
matográfico. Su versatilidad como 
guionista y actriz resalta el potencial 
artístico de Tierra del Fuego en un 
ámbito internacional. Su participa-
ción en este largometraje no sólo 
pone en alto el nombre de Ushuaia, 
sino que también evidencia cómo el 
talento local puede trascender fron-
teras y dejar una marca indeleble en 
la industria.
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ECONOMÍA

ACTUALIDAD

Ambos países son dos de los que 
concentran la mayoría de casos según 
la OPS. Sin embargo, presentan dife-
rencias sobre cómo se desarrollan los 
contagios.

Países como la Argentina, Brasil, Co-
lombia y México concentran el 90% de 
los casos de dengue, según la Organiza-
ción Panamericana de la Salud (OPS). 
Sin embargo, mientras en la Argentina 
se registra una “tendencia estable”, en 
Brasil hay un ascenso en los contagios 
de cara al comienzo del 2025. Estos ín-
dices acompañan la llegada del verano 
a la par de la diarrea viral registrada en 
Florianópolis.

La Argentina se presenta “estable”, de 
acuerdo al último boletín del Ministerio 
de Salud de la Nación. Sin embargo, los 
casos por la transmisión del virus por 
hembras de mosquitos infectadas cre-
cieron en Brasil. El Ministerio de Salud 
brasileño salió a resaltar esta semana 

que se presta poca atención a la manera 
adecuada de descartar larvas y huevos, 
una medida que evita que los insectos 
continúen su ciclo de desarrollo.

Dengue en Brasil: ¿cómo están los 
casos?

Brasil terminó 2024 con un récord 
de 6.022 muertes por la enfermedad, 
según una última actualización de di-
ciembre del boletín epidemiológico 
semanal emitido por su Ministerio de 
Salud. El impacto de las infecciones 
tiene disparidades al interior de su 
población: un estudio publicado en la 
Revista Internacional de Enfermeda-
des Infecciosas, reveló que existen di-
ferencias entre los perfiles de las per-
sonas al momento del contagio.

El estudio afirma esto “ya que las 
personas negras, los individuos mes-
tizos y los pueblos indígenas tenían 
más probabilidades de ser casos sos-
pechosos de dengue en 2024 en com-

paración con 2023.
Los estados más golpeados: San 

Pablo, Minas Gerais y Paraná a la ca-
beza

El estado de San Pablo fue el más 
afectado en términos absolutos, con 
2.182.875 casos probables de den-
gue en 2024. Le siguieron Minas Ge-
rais con 1.695.024 casos y Paraná con 
656.286 casos. Sin embargo, a pesar de 
tener menos casos, estos estados pre-
sentaron una alta tasa de incidencia, 
destacándose Minas Gerais con 8.256 
casos por cada 100.000 habitantes y 
Paraná con 5.735,2 casos.

El gobierno brasileño intensifica 
los esfuerzos de vacunación

Ante la emergencia sanitaria, el 
gobierno de Brasil implementó una 
campaña de inmunización sin prece-
dentes en febrero de 2024. La vacuna 

Takeda, fabricada por el laboratorio 
japonés Odenga, fue la principal herra-
mienta para frenar la propagación del 
virus. Sin embargo, las dosis disponi-
bles solo alcanzaron para inmunizar a 
3,3 millones de niños de entre 10 y 14 
años en municipios priorizados.

En paralelo, el Instituto Butantan, 
uno de los centros de investigación 
científica más importantes de Brasil, 
solicitó el registro de su propia vacuna 
contra el dengue en diciembre de 2024. 
Este inmunizante, que cuenta con 
pruebas exitosas, podría estar disponi-
ble para su uso masivo a partir de 2025.

Según las autoridades, el instituto 
tiene la capacidad de producir hasta 
100 millones de dosis entre 2025 y 2027, 
lo que sería un paso crucial para frenar 
esta epidemia de proporciones históri-
cas.

DENGUE: CRECEN LOS CASOS 
EN BRASIL, MIENTRAS qUE EN 
ARGENTINA SE MANTIENEN ESTABLES

GOBIERNO LE PIDIÓ A LAS 
PROVINCIAS qUE PROMUEVAN 
LA DEROGACIÓN DE LAS 
“TASAS MUNICIPALES”

A través de una nota del Ministerio 
de Economía, pidió que eliminen las 
tasas que “no guarden proporcionali-
dad con el costo de la prestación del 
servicio”.

Con el fin de “evitar incrementos en 
la presión tributaria”, el Ministerio de 
Economía envió una nota a las provin-
cias para pedirles que “implementen 
medidas para que sus municipios se 
adecuen a la legislación y promuevan 
la derogación de las tasas” cuyo valor 
“no guarde proporcionalidad con el 
costo de la prestación del servicio”.

El Gobierno consideró que estas ta-
sas son “ilegales y arbitrarias” y remarcó 
que “incumplen la Ley 23.548 de Copar-
ticipación Federal de Recursos Fiscales”.

Al respecto, precisaron que la soli-
citud es para eliminar aquellas tasas 
municipales que coincidan con he-
chos imponibles o bases con los im-
puestos nacionales coparticipables o 
que no respeten la jurisprudencia de 
la Corte Suprema de Justicia de la Na-
ción.

Además, desde el Palacio de Ha-
cienda pidieron intimar a los muni-
cipios para que, en el caso de que no 

cumplan con los requisitos detallados 
anteriormente, se los suspenda de la 
masa coparticipable.

Por otro lado, el Gobierno remarcó 
que las tasas municipales “afectan los 
costos de los bienes y servicios, e impi-
den una mayor reducción del número 
de inflación nacional, perjudicando al 
ciudadano y a las diferentes jurisdic-
ciones”.

La nota enviada también hizo hin-
capié en que Ley de Coparticipación, 
obliga a estos distritos y sus munici-
pios a no gravar por vía de impuestos, 
tasas, contribuciones u otros tributos, 
cualquiera fuere su característica o de-
nominación, las materias imponibles 
sujetas a los impuestos nacionales dis-
tribuidos.

Finalmente, la cartera dirigida por 
Luis Caputo enfatizó que esos tributos 
municipales son deducibles en la liqui-
dación del Impuesto a las Ganancias y 
que, por este motivo, se disminuye la 
masa coparticipable, “lo que genera un 
claro perjuicio al Estado Nacional y a 
las diferentes jurisdicciones provincia-
les en sus recursos coparticipables, sin 
que exista justificación alguna”.

SE LLEVARÁ ADELANTE EL 
“SEMINARIO INTENSIVO DE 
RITMOS URBANOS”

Las inscripciones se realizarán 
este lunes 13 de enero de mane-
ra presencial en el Centro Cultu-
ral Alem, de 9 a 20 horas. El mismo 
estará a cargo de las profesoras Juli 
Saracho, Winona Mac Gaw y Nacha 
Saldivia , quienes cuentan con un 
amplio conocimiento en la materia.

En esta oportunidad, la Subsecre-
taría de Cultura llevará adelante un 
“Seminario Intensivo de Ritmos Ur-
banos” el cual tendrá lugar el viernes 
17 de enero en las instalaciones del 
Centro Cultural Alem (Av. Belgrano y 
Alberdi).

Comenzará a las 17:30 horas, de 
la mano de la profesora Juli Saracho, 
quien abordará la temática “HipHop 
Coreográfico”. Luego, a las 18:50, 
Winona Mac Gaw, se encargará de 
brindar los conocimientos básicos 
del Female DanceHall. Para finalizar, 
Nacha Saldivia proporcionará los 
elementos esenciales del estilo de 
baile twerk desde las 20:10 horas.

La propuesta está dirigida a ma-
yores de 12 años y adultos. Cabe des-
tacar que no es necesario contar con 
conocimientos previos para poder 
participar.

RÍO GRANDE
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

La Luna en Géminis te trae una vibra de movi-
miento y ganas de aprender, pero con Júpiter 
amplificando todo, vas a sentir que las ideas bro-
tan sin parar. El día se llenará de conversaciones 
interesantes, pero tené cuidado con dispersarte 
demasiado. 

La conjunción de la Luna con Júpiter en tu zona 
de recursos te puede traer buenas noticias en 
cuanto a dinero o algún proyecto que estabas 
esperando. Estás en una etapa donde podés 
abrirte a nuevas formas de hacer crecer tus in-
gresos, así que no te cierres a explorar algo dis-
tinto.

Con la Luna pasando por tu signo y en conjun-
ción a Júpiter, vas a sentirte en el centro del uni-
verso. Es un buen momento para brillar y mos-
trarte tal cual sos. Eso sí, Júpiter te puede dar un 
poco de exceso de confianza, así que equilibrá 
tu entusiasmo para no abrumar a los demás.

La energía de hoy te pide que te des un respiro, 
que bajes un cambio y conectes con tu mundo in-
terior. La Luna en Géminis junto a Júpiter ilumina 
tu zona de descanso, así que es buen momento 
para analizar todo lo que llevás acumulado en tu 
mente. 

Vas a notar que tus planes a futuro toman más 
fuerza y te animás a proyectar más allá de lo ha-
bitual. La Luna y Júpiter se juntan en tu zona de 
amistades y redes, dándote la oportunidad de 
expandir tu círculo o tener conversaciones clave 
para tus objetivos. 

Con este tránsito lunar en conjunción a Júpiter 
en tu zona de éxito, vas a sentir una ambición re-
novada. Tenés las herramientas para destacarte 
en tu trabajo o algún proyecto importante. Las 
oportunidades están ahí, pero Júpiter te pide 
que te asegures de no abarcar más de lo que po-
dés manejar. 

La Luna en Géminis te invita a soñar con lo 
grande, y Júpiter va a hacer que esas ideas viajen 
más lejos de lo que pensabas. Puede ser un exce-
lente momento para planificar un viaje o iniciar 
un curso que te lleve a expandir tus horizontes.

Se viene un momento intenso, pero también li-
berador. La Luna y Júpiter iluminan tu zona de 
transformación, así que tal vez estés lidiando con 
un tema emocional profundo. Sin embargo, Júpi-
ter te ofrece la oportunidad de sanar y soltar lo 
que ya no te sirve. 

Con la Luna en tu zona de relaciones en conjun-
ción a Júpiter, que es tu planeta regente, vas a 
sentir que las conexiones con los demás fluyen 
con mucha facilidad. Es un momento ideal para 
fortalecer lazos o incluso iniciar una relación que 
te haga vibrar. 

La energía de Hoy  activa tu zona de la salud y 
rutinas. La conjunción con Júpiter te puede ins-
pirar a mejorar tus hábitos o iniciar un nuevo 
proyecto de trabajo. Tené en cuenta que la ener-
gía de Júpiter es expansiva, así que no te pases 
de rosca queriendo hacer mil cosas a la vez. Or-
ganizate y priorizá.

Con la Luna y Júpiter juntos en tu zona de creati-
vidad y romance, todo se va a sentir más liviano 
y con un toque de alegría. Es un excelente mo-
mento para divertirte, salir con amigos o dejar 
que esa chispa creativa te lleve a lugares inespe-
rados. 

Hoy vas a enfocarte en tu hogar y tu familia. Jú-
piter amplifica la energía de la Luna en tu zona 
más íntima, dándote la oportunidad de mejorar la 
convivencia o hacer cambios en tu espacio que te 
den mayor bienestar.

ACTUALIDAD

La Resolución 1/25 del Ministerio 
de Economía, que oficializa esta me-
dida, fue anticipada por el vocero pre-
sidencial, Manuel Adorni, una hora 
antes de su publicación en el Boletín 
Oficial.

De acuerdo con el artículo 1° de la 
normativa, el proyecto, presentado por 
“Luz de Campos S.A.”, contará con una 
capacidad instalada total de 305 mega-
vatios (MW) y estará ubicado en Jocolí, 
en el departamento mendocino de Las 
Heras.

En el segundo artículo de la dispo-
sición emitida por la dependencia en-
cabezada por Luis Caputo, se estable-
ció como “fecha de adhesión al RIGI el 
16 de diciembre de 2024”.

Además, se dispuso que “durante el 
primer y segundo año contados desde 
la notificación de esta resolución, el Ve-
hículo de Proyecto Único (VPU) deberá 
acreditar haber completado un monto 
de inversión en activos computables 
igual o superior al 40% del monto de in-
versión mínima, tal como lo prevén los 
párrafos primero, segundo y tercero del 
artículo 173 de la ley 27.742”.

Qué se sabe sobre el proyecto Par-
que Solar El Quemado

Según lo proyectado, en su prime-
ra etapa el Parque Solar El Quemado 
contará con una capacidad instalada 
de 200 MW e incluirá la construcción 
de una nueva subestación eléctrica de 

EL GOBIERNO DE MILEI APROBÓ 
EL PRIMER PROYECTO DE RIGI 
El Gobierno dio luz verde a la primera adhesión al Régimen de Incentivo para Grandes Inversiones (RIGI). El proyecto aprobado 
es el Parque Solar El Quemado, que se desarrollará en Mendoza con una inversión que supera los u$s200 millones.

220 kV en la línea Cruz de Piedra-San 
Juan.

El proyecto, diseñado original-
mente por la Empresa Mendocina de 
Energía (Emesa) en bloques de desa-
rrollo de 100 MW cada uno, fue asu-
mido por YPF Luz en 2023. Esta última 
estimó una inversión de 230 millones 
de dólares para la primera etapa, y se 
prevé que comience a operar durante 

el primer semestre de 2026.
El 23 de diciembre, el ministro Ca-

puto anunció la aprobación de esta 
iniciativa, la primera enmarcada en 
el RIGI: “El Comité Evaluador aprobó 
el primer proyecto RIGI presentado 
hace menos de dos meses. Se trata de 
un parque fotovoltaico de 305 MW de 
YPF Luz en Mendoza, con una inver-
sión de u$s211 millones. Hay otros 6 

proyectos en evaluación y varios más 
próximos a ser presentados”, publicó 
en su cuenta de X hace dos semanas.

El proyecto original, anunciado en 
julio y formalmente presentado en oc-
tubre, será desarrollado en dos etapas 
por YPF Luz, el brazo energético de la 
petrolera nacional, hasta alcanzar una 
capacidad instalada total de 305 MW, 
según indicaron desde la compañía.
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